

Reg. Nr. 01.03.02.03

Axioma: 1444

Nr. 18-22.065.02

Bericht der Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) zur (Teil-) Erneuerung der öffentlichen Beleuchtung in der Rauracherstrasse (Aeussere Baselstrasse bis Kohlistieg) sowie Erstellen von Trottoirüberfahrten in die Niederholzstrasse und Gotenstrasse; Kreditvorlage

Bericht an den Einwohnerrat

Die Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) hat an ihrer Sitzung die Kreditvorlage zur Erneuerung der öffentlichen Beleuchtung in der Rauracherstrasse (Aeussere Baselstrasse bis Kohlistieg) sowie die Beteiligung an der Erstellung von Trottoirüberfahrten in die Niederholzstrasse und die Gotenstrasse behandelt.

Sie dankt für die Auskünfte dem zuständigen Gemeinderat Daniel Hettich, dem Abteilungsleiter Bau, Mobilität und Umwelt, Ivo Berweger, dem Leiter Tiefbau, Roger Sommerhalder, und dem Leiter Ver- und Entsorgung, Christian Jann.

1. Erwägungen der Kommission

Die Erneuerung der Beleuchtung wie auch die Erstellung der Trottoirüberfahrten werden im Zug der Sanierung der Rauracherstrasse und Umgestaltung der Bushaltestellen „Bahnhof Niederholz“ und „Habermatten“ umgesetzt.

Die Kommission konnte sich davon überzeugen, dass die durch die Gemeinde finanzierten Vorhaben gut aufgeleitet und sinnvoll sind.

Zu reden gab vor allem das Projekt des Kantons, wie die Neulegung der Bushaltestelle „Bahnhof Niederholz“, die Gestaltung mit Mittelinseln, welche die Strassenüberquerung für Fussgänger*innen sicherer machen sollen, die Situation aber für Velofahrer*innen erschweren könnte sowie die Lage der Fussgängerstreifen vor dem Alters- und Pflegeheim Humanitas. Ebenso empfiehlt die Kommission, die Situation für Velofahrer*innen bei der Kreuzung Rauracherstrasse-Kohlistieg sicherer zu gestalten. Auch hier liegt aber die Kompetenz und Verantwortung beim Kanton.

2. Prüfung der Kosten

Die Kosten für die Erneuerung der öffentlichen Beleuchtung in der Rauracherstrasse sind mit 10 % vergleichsweise genau angegeben. Dies hängt mit dem recht weit fortgeschrittenen Planungsstand zusammen, und dass bereits eine Offerte bei den IWB eingegangen sei.



Seite 2 Die Kommission erachtet den beantragten Kredit von CHF 323'000 für plausibel.

3. Grundsätzlicher Kommentar zur Zusammenarbeit mit dem Kanton

Der SMV fällt auf, dass bei vom Kanton auf dem Gebiet der Gemeinde Riehen durchgeführten Strassenbauprojekten die politischen Behörden zu wenig systematisch beigezogen werden. Die Kommission bedauert dies, ist doch das kommunal verankerte Wissen und der politische Kontext entscheidend für die Planung und Umsetzung solcher Projekte.

4. Antrag der Kommission

Die Sachkommission Mobilität und Versorgung beantragt dem Einwohnerrat einstimmig, dem Kredit über CHF 323'000 für die Erneuerung der öffentlichen Beleuchtung sowie dem Erstellen von Trottoirüberfahrten in die Niederholzstrasse und die Gotenstrasse zuzustimmen.

Riehen, 30. August 2020

Sachkommission Mobilität und Versorgung

Martin Leschhorn Strebel, Präsident